

EN CLAIR

Direction générale
des Affaires politiques

Paris, le 31 août 1954

Europe

S/Direction d'Europe centrale

LONDRES	12 406
WASHINGTON	11461
BONN	2695
ROME	2743
BRUXELLES	1582
LA HAYE	1299
LUXEMBOURG	4476
MOSCOU	4135
NEW YORK	697
BERNE	1197
OTTAWA	372
LISBONNE	1579
ANKARA	1473
ATHENES	502
COPENHAGUE	415
OSLO	230
REYJKABICK	

Début de citation :

"Je voudrais que l'opinion publique et nos amis de l'étranger ne se méprennent pas sur le sens des décisions qui sont intervenues cet après-midi et qui provoqueront certainement des commentaires inexacts et susciteront des malentendus qu'il faut éviter.

"Les incidents de séance s'expliquent par des passions bien compréhensibles au moment où vient de se dénouer un débat qui dure depuis trois ans et qui a profondément déchiré l'opinion publique,

"C'est surtout à l'étranger que les incidents qui se sont produits peuvent provoquer des erreurs qui viendraient s'ajouter à d'autres erreurs du passé.

1 SEPT

./...

"J'ai averti depuis longtemps nos amis et nos alliés que, dans la mesure où un gouvernement peut être renseigné sur l'état d'esprit du Parlement, il n'y avait pas de majorité favorable à la CED. Des informations en sens contraire ont été produites à Bruxelles et à l'étranger. Il est possible qu'il y a dix-huit mois une décision favorable fût intervenue. Je n'en sais rien. Il est certain que, depuis de nombreux mois déjà, la majorité de l'Assemblée nationale était orientée contre la ratification.

"Je regrette que nos partenaires de Bruxelles, nos alliés anglo-saxons, se soient mépris sur le véritable sentiment de l'Assemblée nationale qui vient de s'exprimer avec - à très peu de chose près - les chiffres que j'avais annoncés.

"Le débat prouve également que l'immense majorité de l'Assemblée nationale est attachée à l'alliance occidentale. Parmi les députés qui se sont prononcés "pour" et ceux qui se sont prononcés "contre", il y a une grande majorité favorable au maintien et au renforcement du pacte atlantique et des liens qui nous unissent à nos alliés occidentaux.

"C'est dans ce cadre que de nouvelles solutions doivent être étudiées rapidement et, cette fois, nous ne perdrons pas trois ans.

"J'espère que, très prochainement, nos alliés et les pays qui ont les mêmes intérêts que la France, se trouveront en présence de décisions claires.

"Le Gouvernement français reste attaché sans défaillance et sans réserve à l'alliance atlantique qui a toujours été sa règle et qui le restera".

fin de citation./.

DIPLOMATIE p.o.

PARODI

AFFAIRES ÉTRANGÈRES

CHIFFREMENT

Direction générale
des affaires politiques

Europe

S/Direction d'Europe centrale

TÉLÉGRAMME AU DÉPART

Paris, le 31 août 1954.

17 H 30

(LONDRES 12405
fil (WASHINGTON 11460
(BONN 2694

(ROME 2742
(BRUXELLES 1531
(LA HAYE 1800
(LUXEMBOURG 1298
(MOSCOU 4475
copulier (NEW YORK 4134
(BERNE 696
(OTTAWA 1196
(LISBONNE 371
(ANKARA 1578
(ATHENES 1472
(COPENHAGUE 501
(OSLO 484
(REYKJAVICK 229

14 SEPT 4

Dans les conversations que vous aurez ces jours-ci avec vos interlocuteurs, vous soulignerez toute l'importance de la déclaration faite hier par le Président du Conseil après la proclamation du résultat du vote sur la question préalable (mon télégramme en clair n° SUIVANT).

Après l'échec de la Communauté européenne de Défense, deux éléments essentiels subsistent, qui constituent la base solide sur laquelle il faudra reconstruire. L'immense majorité de l'Assemblée nationale a affirmé sa fidélité à l'alliance atlantique, seul gage de notre sécurité. Le Gouvernement a exprimé sa volonté de résoudre à bref délai le problème de la contribution allemande à la défense dans des conditions propres à réserver les liens de l'alliance./.

DIPLOMATIE

p.o.
Parodi